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II razionamento dell'acqua ad Ancona 

L'ultimo «regalo» 
del centrosinistra 

Gli amministratori si era-
no sbracciali a promef-

terne la definitiva xoluzio-
ne - Ora i ciffadini do-
vranno pagare per Tinea-
pacifa del centrosinistra 

ANCONA. 20 
Nella citta capuluogo di re-

gione, l'acqua sara raziona-
ta. L'erogazione uvverra per 
12 ore giornaliere: dalle fi al-
le IS e dalle ore 19 alle 22. 
11 provvedimento e stato pre-
so per « risparmiare » 1 poz-
zi, pompundo cioe solamente 
l'acqua gia filtrata e stagnan-
te in essl e non quella che 
vieno succhiata a forza dal 
mezzl meccanici. 

Dopo anni dl discussion!, 
di proposte, di studi, dl av-
vertimenti, di palliativi, que-
sto e il regalo piu grosso che 
la cittadinanzn ha ricevuto 
dalla iriesponsabile e pessi-
ma amminlstrazione comuna-
le di centrosinistra , la quale 
non e riuscita nemmeno a 
porre nei giusti termini il 
problema del rifornimento 
idrico della citta prima di di-
chiarare completo fallimento 
ed affidare il Comune nelle 
muni del coinmissario prefet-
tizio. Problema che era di-
ventato quanto mai critico, 
sia per l'espansione demogra-
fica, sia per — anche se mo-
desto — sviluppo industria-
le, che negli ultimi dieci an
ni hanno fatto aumentare con-
siderevohnente le esigenze 
quantitative e qualitative del
l 'acqua. 

Da parecchi mesi abbiamo 
solo acqua salata e sporca, 
imbevibile ed inservibile (an
che se pagata bene); ora, do
po tante dichiarazioni degli 
assessori comunali e sindaci 
ora dimessisi in gara fra lo-
ro per promesse di interes-
samento, per proposte di stu
di , per iniziutive rimaste sul-
la carta, e cc ; dopo i sacri-
fici sopportati da tutti i cit-
tadini per acquistare acqua 
minerale o per andarla ad at-
tingere nei pozzi e nelle fonti 
della lontana periferia; dopo 
avere illusa la gente dicendo 
che si trattava di una penu-
ria stagionale e che appena 
passata Testate, l'acqua sareb-
be stata di piii e migliore 
(questa e stata la piii grossa 
millanteria propinata ai citta-
dini) . ecco invece la decisio-
ne del Commissario prefetti-
zio di razionare l'acqua ad 
una citta di 110 mila abitan-
ti . Questa e una vergogna che 
dovra essere fatta pagare ai 
responsabili. 

L'azione condotta dal no-
stro parti to e dal gruppo con-
siliare. non e di pochi gior-
ni o mesi, ma di anni. E 
alia nostra azione di deve la 
riunione dell'assemblea del 
Consorzio intercomunale per 
lo sfruttamento della sorgen-
te di Gorgovivo — che costi-
tuito da sei anni non si riu-
niva da oltre un anno e mez
zo — anche se in quella riu
nione si sono ascoltate soltan-
to relazioni tecniche sulla ca
pacity della sorgente e sul 
tempo di realizzazione del-
l 'acquedotto. Responsabilita 
precise pertanto esistono, e 
sono di coloro i quali non 
hanno saputo ammimstrare 
la cosa pubblica. 

La decisione eommissariale 
e comunque motivata con ra
gioni tecniche e non per « mi-
glior modo di amministraren. 

I tecnici dell 'acquedotto han
no individuato le ragioni prin
cipal! dell'impurezza del
l 'acqua. sullo stato di due 
pozzi. QuestI verranno chiu-
si e poiche sono stati da tem
po intrapresi lavori per l'esca-
vazione lungo il fitime Esino 
di altri sei pozzi. due dei 
quali sono stati appena ter-
minati, da qui la limitazio-
ne deU'erogazione dell'acqua. 

Con l 'andar del tempo e 
con la estromissione dei due 
pozzi incriminati. l'acqua sa
ra migliore: il suo mdice di 
durezza sara forse dimezza-
to . come sara di molto di-
minuita la percentuale di sa
le contenuta in un litro di 
acqua. Dtibitiamo pcro che sa
ra bevibile. 

E" bene a questo punto ri-
cordare che l pozzi in stato 
di perforazione non saranno 
quelh che nsolveranno il pro
blema idrico della citta. il 
problema potra essere risolto 
soltant o se si realizzera lo 
acquedotto consorziale. per il 
quale tut te le forze vive del
la citta e della Vallesina. deb-
bono lottare per ottenerlo 
en t ro il piu breve tempo pos-
sibile e non, come e stato 
pronosticato, t r a cinque o 
sei anni . 

Tavola rotonda 

a Jesi 

sul tetano 
JESI . 20. 

Presso la Sala Maggiore del 
Palazzo della Signoria di Jesi . 
ha avuto s\olgimcnto I'annun-
ciata «tavola rotonda > su il 
tetano. un argomento di gran-
de importanza. in particolarc 
per la popolazionc addetta ai 
lavori agricoli. 

Airimportante assise sono 
intcrvenuti il prof. Mario Pel | 
legrini. primario medico del- i 
l 'ospedalc di Jesi . il dott. Che- I 
rubini e I'ufficiale sani tano 
dott. Candcla i quali hanno 
svolto le relazioni ufficiali. \ i -
vamente seguiti dal numeroso 
auditorio. in quanto non c'e 
famiglia in cui. prima o dopo. 
non si ponga preoccupantc lo 
interrogate o sc si debba o 
meno praticarc la profilassi 
•oti tetanica. 

Nei Maceratese 

Nono giorno di lotta 
dei calzaturieri 

MACKRATA. 20. 
I calzaturieri di Corridonia 

oggi hanno raggiunto il nono 
giorno di sciopero contro le 

Attivo 
del PCI 

ad Ascoli 
ASCOLI PICENO. 20. 

Domenicu mattina. alle ore 
fl. avra luogo ad Ascoli Pice-
no. presso la sede della Fede-
i azione enmunista. la riunione 
dfll'attivo del partito. per di-
scutcre la situazione politica 
e l'azione da svolgere in pre-
para/ione delle ele/ioni del 
I*Jf>8. 

La relazione inlroduttiva sa
ra svolta dal compagno Giu-
liano De Laurentis. segreta-
rio della Federazione. La riu
nione sara presieduta d.il 
compagno Guirin Capelloni. 
membro del Comitato centrale 
del PCI. 

evasinni contributive sistema-
ticamente attuate dai datori di 
lavoro. In questo senso i lavo-
ratori di Corridonia corulucono 
in prima fila una battaglia che 
interessa tutti i calzaturieri 
marchigiani: la piaga delle 
violazioni delle loggi sociali 6 
o\unque ditTusissima. 

Permane intanto \ iva in tut-
to il settore. la eco dello scio
pero c delle manifestazioni 
efletlunte ieri sia dai calzatu 
rieri del maceratese che del-
l'ascolano. In particolarc. riu-
scitissima la manifestazione 
svoltasi a Macerata, ove sono 
conDuiti anche i lavoratori di 
Corridonia da tempo in scio
pero. e quelli dei calzaturilici 
di Civitanova Marehe. In que 
sta occasionc i calzaturieri si 
sono fatti sentire: oramai e 
chiaro che le rivendicazioni 
della categoria. sviluppandosi 
in unita. e la compattezza del
la stessa. non possono essere 
ignorate. 

NELLA FOTO: una assem 
blea dei calzaturieri a Corri
donia. 

r 
Presentata al Senato 

~l 

Interrogazione 
comunista j 

sulla Maraldi i 
I parlamentari del PCI si sono rivolti al 
ministro per chiedergli se non si senta I 
in dovere di intervenire nella vertenza I 

ANCONA. 20 
I senatori comunisti delle 

Marche compagni Eolo Fa-
bretti. Evio Tomasucci ed 
Ezio Santarelli. sulla gra\e 
vertenza sindacale in corso 
(id niolti giorni al tubificio 
Maraldi di Ancona. hatino 
molto una interrogazione ;il 
m.nistro del lavoro e della 
previdenza sociale. Gli inter 
roganti. che si attendono ur-
gente riipesta scritta. fra 
1'altro dicono: 

• «Poiche da oltre 15 gior-
ni, sotto la guida unitarid 
dei sindacati. le 1G0 mae 
stranze del tubificio di An 
eona, di proprieta della ditta 
« Maraldi > S.p.A. conducono 
una dura lotta sindacale con 
la completa e totale asten-
sione dal lavcro. cau.sata dal 
rilitito dell'azienda ad acco 
gliere lo richieste di un prt^ 
mio di procluzione della ste= 
sa entita che 1'azienda corn 
sponde ad analogo stabili-
mento sito in Forlimpopoli: 
teouto conto che i salari che 
attualmcnte vciigono corri-
sjiosti a qtieste maestranze 
altainente qualificate si ag-
girano sulle 53 60.000 lire 
mensili e d ie il lavoro si 
svolge a ritmi intdisiasimi 

ed in ambiente ri-;chioM> e 
inalsano c<xi grave danno 
continuo alia salute: consi-
derato che delta azienda ha 
vaiti e vantaggio-;i e«nuratti 
per la fomitura di prodctti 
ed impianti con a/ietule di 
Stato. e [xnche il tentativo li 
media/ione e>pletato dal s.g. 
prefetto <li Ancona. e f.ilLto 
per l'lrrespiUisabiJe co:irx>r 
tanutito deH'a/ipnda. p--«>\o 
cando la esdspcra/ione degii 
aiiimi dei lavcratori e del-
1'intera opiniwie pubblica 
della citta, con impiv\edi-
bill caiseguenze data la de-
cisa e fernia vo'.onta dei la 
voratori e dei sindacati di 
condurre. e<l estendere la 
lotta con fermezza e lino al I 
soddisfacimento delle guiite | 
richieste. co^cienti di amta-
re cosi lo sviluppo ec<xicmi- I 
co della zona, i -sottosc-ritti 
chiedono di sapere. con l.i 
massima sollecitiulieie. se il 
ministro ritiene opportuno e • 
dovcroso adoperare tutte le I 
possibility del Mini stem e 
del govemo onde arrivarc ra 
pidamente alia convocazione 
delle parti, per una tratta 
tiva positiva e conclu-siva 
della grave vertenza i. 

_J 

Per il 1968 

Rinnovata la convenzione 
con la societa Itavia 

Gli Enti locali sovventori 
delle linee aeree hanno de-
ciso all 'unanimita di rin-
novare la convenzione con 
la societa Italia per lo 
anno 1968. L'accordo e stato 
raggiunto nei corso di un in-
contro tenuto presso l'Ammi-
nistrazione provinciale. Gli 
enti sovventori hanno diminui-
to il loro contributo annuo al
ia societa nella misura di 10 
milioni, in considerazione del 
sensibile aumento dei passeg-
geri per ogni aereo in parten-
za e in arrivo dall 'aeroporto 
di Falconara verificatosi negli 
ultimi 12 mesi. In cifre assolu-
te i passeggeri che hanno in-
teressato lo scalo di Falco
nara sono passati da 10.232 
nei 19f>6 a 10.884 nei 1967. 

L'onere finanziario assunto 
dagli Enti loacli della Provin-
cia di Ancona resta pur tutta-
via rilevante. Gli 11 Enti con-

venzionati si sono impegnati 
infatti a versare la somma an
nua complessiva di 80 milio
ni di cui la quota maggiore 
oltre il 35 per cento sottoscrit-
ta dall'Amministrazione pro
vinciale. 

Attualmente il capoluogo 
regionale e collegato con Ro
ma. Milano, Torino e Genova; 
sono anche previsti collega-
menti con Marsiglia e Dubrov-
nik. La Societa Itavia, alia 
quale e stata accordata ancora 
per un anno la fiducia degli 
Enti locali della provincia, 
ha riconosciuto le esigenze di 
Ancona di essere collegata con 
Roma senza scali intermedi e, 
pur non potendo aderirvi im-
mediatamente per ragioni di 
carattere tecnico ed economi-
co, si e formalmente impegna-
ta a realizzare il volo diretto 
a partire dall 'autuno del 
prossimo anno. 

Automobilisti in gara a Orvieto 

Domani la Castellana 
Terni 

Domani. si disputera la se-
conda edizione del < Trofeo cit 
ta di O n ieto ». che impegnera 
gli automobilisti delle T. GT-
S, SP ; la « Castellana ». orga 
nizzata dall'AC Terni. e una 
gara di velocita in salita. chiu 
sa. II lusinghiero successo del
la prima edizione fa ben spe-
rare anche per quella che \ er-
ra disputata domani. 

II protagonista, e vincitore. 

I dello scorso anno fu Lualdi. 
nome noto delle cor.se sport e 
gran turismo. Lo stesso Lual 
di. domenica scorsa, ha con-
cluso prima del previsto la 
sua partecipazione al « Trofeo 
Bettoia » disputato a Vallelun-
ga. con un'appendice pugili-
stica. come le due foto mo-
strano. Lualdi su Dino 3 valp
roic. e il campione europeo 
della montagna sport, l'au-

stnaco Linz. su Carrera 6. nei 
primi minuti di gara parteci 
pavano alia bagarre per con 
quistare il quarto posto. Nella 
c u n a del « scmaforo * dell'au-
todromo romano. Lualdi cerco 
un varco, ma stretto da Linz 
finl contro il guardrail; sceso 
di macchina (folo in alto) 
Lualdi rcgolo a modo suo an
che. se il fatto e increscioso, 
il conto con l'austriaco 

Ricorre il 
centenario 

della spedizione 
Cairoli 

TERNI. 20. 
Cento anni fa partirono da 

Terni i fratclli Cairoli con un 
gruppo di patrioti. con l'obiet-
tivo di liberare Roma dal go-
verno pontificio. La partenza 
avvenne da casa Augusto e 
Federico Fratini a Terni. dove 
si ritrovarono un'ottantina di 
patrioti. Partirono scortati da 
una carrozza che doveva ser-
vire da ambulanza per il soc-
corso dei feriti. 

Fu una spedizione disgra-
ziata: molti caddero e i fra
tclli Cairoli furono uccisi in 
uno scontro con le truppe pa-
paline. Soltanto t re anni dopo 
Roma fu liberata. Terni ricor-
da oggi con orgoglio. a cento 
anni di distanza. una gloriosa 
pagina del Risorgimento. 

Ieri mattina una dclegazione 
del Consiglio comunale ha de-
posto una corona di fiori da-
vanti alia casa dalla quale 
parti la spedizione. 

Terni 

Lunedi 

il Consiglio 
comunale 

TERNI. 20. 
II Consiglio comunale di 

Terni toma a riunirsi lunedi 
con aH'ordinc del giorno im-
portanti deliberazioni da adot-
tare . II Consiglio dovra appro 
vare i progetti ed i finanzia 
menti per il serbatoio di rego-
lazione di Pentima per una 
spesa di 1T0 milioni di lire: 
per la costruzionc delle iinee 
adduttrici di Villa Valle. per 
una spesa di 250 milioni di 
lire. 

Saranno csaminati inoltre: 
il progetto stralcio per altri 
200 milioni di l ire: 1'acquisto 
di due nuovi autobos per il 
ser\izio trasporti urbani; Tap 
palto di manutenzione dei 
giardini di Marmore e Piedi-
luco; la nomina dei rappre-
sentanti del Comune nei Con
siglio di amministrazione del-
l'Ospedale. 

Pesaro: nei settore del legno 

Proclamate altre due 

giornate di sciopero 
FESARO. 20. 

'Dopo la parentesi est i \a . v 
ripicsa la lotta degli opei.ii 
occupati nei settore del legno. 
lotta che. solo nei nu so di <>t 
tobre. ha gu'i registrato ben 
quattro giornate di sciupein 
con astensioni dal la\oro che 
vannodal 97 al 100' c. 

L'agitazione e condotta unl-
tariamente dalle oigauizza/io 
ni sindacali della CCJIL. della 
UIL e della CISL. L'importan 
•/a e la necessita di questa 
unita. e stata questa mattina 
ribadita in • una assemblea 
suiltasi nella sala consiliare 
deH'Amministrazione pnn in 
ciale. alia presonza di nume 
rosi operai del settore. del 
rappresentanti delle tre orga-
nizzazioni sindacali: Lino 
Mangucci e Pino Monaldi per 
la COIL. Ka/i |K-r la UIL e 
Otello CJodi per la CISL. 

Che cosa chiedono gli o|)crai 
del legno che. solamenti' nella 
nostra provincia superann lar-
gamente le tremihi unita? So 
prattutto il rinnovo del con 
tratto di lavoro. Da oltre tre 
anni. infatti. questa categoria 
non conosce miglioramenti di 
sorta; la paga media na/iona-
le. in questo settore si aggira 
intorno alle (X) (vi.000 lire al 
me sc. che c una retrihu/ione 
bassissimu: ebbene. nella no 
stra zona, siamo molto al di 
sotto di questa c i l ia : e stata 
calcolata una media di 45.000 
lire mensili. 

Oltre a questo e'e da ag 
giungere il trattamento a cui 
sono sottoposti i laxoratori nei 
van mobilifiei: ci si trova tli 
fronte. per osempio. a datori 
di lavoro che registrant) nei 
loro libri paga, come tnann 
vali comuni. operai che hanno 
diritto alia qualifica di operai 
specializzati. Inoltre. tutti gli 
operai di questo settore sono 
sottoposti ad una vera e pro 
pria rapiua da parte dei loro 
padroni: mensilmente. invece 
delle 220 230 ore di Ia\oro ef 
fettiwi. ne vengono remstrate 
a busta paga solamente Ho 
150. Quasi tutte le ditte. poi. 
eonsideiano apprendista la 
maggioran/a del loro persona 
le che invece e impiegato nei 
normale ciclo produttivo. vio 
Iandn cosi una preci#^ norm.i 
della legge sull'apprendistato. 

Questi. alcuni dei piu impor 
tanti problemi che travagliano 
il settore e che i lavoratori 
voglioiio a tutti i costi supe 
rare . NeH'assemblea di que 
sta matt ina. le tre organizza-
zioni sindacali hanno infatti 
annunciato altre due giornate 
di sciopero per il 25 e il 2fi ot
tobre prossimi. « Arriveremo 
a proelamare anche uno scio 
pero ad oltranza se ci6 si ren-
desse necessario» hanno di-

I chiarato i rappresentanti della 
CC.IL. della UIL e della CISL. 

Intanto. la COIL ha anmin 
j eiato che il 15 novembte pros 

simo. a IVsai'o. avra luogo 
una manifestazione che a \ ra 
al centro i problemi dell'agri 
coltura e dell'industria nella 
nostra provincia. con partico 
hue riferimento all'industria 
del legno. 

Tolentino 

Stasera 
Consiglio 
comunale 

TOLENTINO. •_>() 
Finalmenie. per sabato 21. e 

stato convoeato il Consiglio 
comunale di Tolentino, nono 
stante che siano passati mol
ti gioini. piu di quantI ne pre-
veda la legge, da quando il 
nostro gruppo insieme al PSI 
UP. con le regolari firme dei 
consiglieri. ne aveva chiesto 
la convocazione. Si diseutera 
in merito alia crisi clie ormai 
da tempo investe 1'Ammini
strazione comunale di centro 
sinistra di quel comune. 

A quanto si sa, tuttavia. sa 
bato la crisi non verra risol-
ta, poiche rimangono ancora 
forti i contrasti all 'interno 
della DC circa l'uonio che do-
vrebbe assumere le funzioni 
di sindaco. 

Infatti, nonostante i retorici 
comunicati sulla presunta una-
nimita della sezione de. che 
avrebbe indicato nell'avv. 
Maneioli il nuovo sindaco, si 
sa di certo che su questi non 
e'e affatto unanimita. Anzi. i 
contrast! sarebbero tali, che 
nessun uomo della DC, qualo 
ra venisse proposto, riuscireb-
be a raccogliere i favori di 
tutti . Sembra addiri t tura che. 
qualora la crisi si protraesse 
ancora per molti giorni senza 
via d'uscite. verrebbe avanza 
ta la candidatura dell'avvoca 
to Pazzaglia. attuale presiden-
te d e l l a Amministrazio 
ne provinciale. che. solo in 
caso di estrema necessita. si 
sarebbe impegnato in tal caso 
con il segretario provinciale 
della DC a w . Ballesi. 

Di fronte a tanto avvilen 
te spettacolo, continua ancora 
piu a stupire l'atteggiamento 
supino dei socialisti. che si 
limitano ad aspettare che le 
liti fra i notabili della DC 
terminino. Per il resto. i pro 
blemi del Comune, possono 
anche attendere! 

Comunque. unehe fra la bu-
I se socialista comincia a suben-

trare un certo nervosismo. e 
non sono pochi coloro che ve 
dono nella formazione di una 
giunta di sinistra Tunica pos-
sibilita di avere una ammini
strazione veramente efficiente 

a Tolentino. 

TERNI: diminuite le iscrizioni 

all'lstituto industriale 

I tecnici non 
trovano lavoro 

E' un chiaro sintomo della difficile situazione 
economics che la citta sta attraversando 

Dalla nostra redazione 
TERNI. 20 

L'istituto industriale non fe 
piu il polo di attrazione delle 
centinaia di studenti che si 
licenziano dalla scuola media 
unica. O almeno non lo e piu 
come una volta. Lo dimostra-
no i dati relativi alle iscrizio
ni per il nuovo anno scolasti-
co: dalle 500 iscrizioni al pn-
mo anno del "fi6 siamo passa
ti alle 350 attuali con una va-
riazione negativa di quasi il 
30 per cento. 

Al cont rano , all ' lstituto pro
fess ional per 1'industria e lo 
artigianato. dove si consegue 
un diploma di specializzazio-
ne nei diversi mestieri. s'e ar-
restata p r o p n o quest 'anno la 
tendenza alia dimmuzione e si 
e rimasti quindi sugli iscntti 
dello scorso anno quando si 
venfico un leggero calo. Dimi-
nuzione quindi del valore del 
diploma di capotecnico. stabi-
lizzazione di quello di operaio 
specializzato. 

Com'e dunque che si e arri
val l alia ens i di questo lmpo-
nente istituto scolastico tra I 
maggion. se non il maggiore 
di tutta iX'mbna? Ce lo chia-
risoe il preside: « Gli student! 
si onentano verso altre sruo-
le, i hcei soprat tut to»: gia. 
questo (• chiaro (verso lo 
scientifico soprattutto. abbia
mo poi saputoi ma quale e 
la ragione reale di questa in-
versibne di tendenza? 

Le fortune dell 'Istituto in
dustriale cominciarono giusto 
dieci anni fa. quando, quasi 
aH'improwiso. centinaia di 
studenti scopnrono che oltre 
il maestro e d il ragioniere 
e'erano specializzazioni come 
la chimica. la metallurgia, la 
eiettrotecnica. Eravamo agli 
inizi della ripresa economica 
a Terni. e la costruzione di 
nuove fabbriche come la Ter-
ninos e l'«mpliamento del
le acciaierie con la costruzio-
ne degli impianti di lamina 
zione avevano creato un cli-
ma di ottimismo che il boom 
degli anni successive avrebbe 
ulteriormente fomentato. Si 
conid lo slogan, (oggi suona 
in modo tns temente umori-
stico) « l ' awen i re fc dei tec
nici », cosi centinaia di giova-
ni temani , reatini e di tutta 
la provincia il loro aweni re 
lo cercarono 11, In quella 

scuola che nun finiva di in 
grandirsi, tanto che era ogni 
anno insufliciente, del viale 
Cesare Battisti. 

Ma quelli che si iscnssero 
dieci anni fa e che hanno 
consegiiito il diploma intor 
no al *62-'63 sono stati gli ul 
timi fortunati; da quat t ro an 
ni ad adesso, da quando cioe 
il boom s'e rivelato per quello 
che era anche a Term, le por 
te di tutte le fabbriche sono 
state chiuse per l n e o p e n t i 
("ornprensibile quindi la sfidu 
cia sempre crescente verso la 
possibilita di impiego. Attnal 
mente superann il mighaio 1 
!>eriti alia ncerca di una pri 

| ma occupazione. Una situazio 
! r.e disastrosa e che non cono 
i see sbocchi considerata la pf> 

litica at tuata dalla soc. Term 
Per questo molti giovani che 

vogliono entrare in una indu 
s t n a prefenscono iscriversi 
ad un istituto professionale e 
occuparsi come operai; come 
tali qualche speranza di esse 
re assunti l 'avranno sempre 
come tecnici mai. 

r. m. 

Concessioni 

di aree agli 

artigiani 
TERNI. 2u 

Gli artigiani che vorranno 
acccdere alia concessione di 
Iotti nei quartiere industriale 
Vallo-Sabbione debbono pre-
sentare la domanda alia Ca
mera di eommercio entro il 
15 dicembre. Le imprese arti 
giane potranno accedere alle 

I concessioni di aree ad un 
prezzo simbolieo di dieci lire 
il metro quadro. per una su 
perficie non inferiore a mille 
me tn quadrati . 

La superficie urbanizzata dal 
Comune destinala a questo 
scopo e di 39 mila m e t n qua
drat i . 

Le imprese artigiane che sa
ranno scelte per accedere a 
questa concessione, dovranno 
impegnarsl a realizzare la 
nuova iniziativa entro un an-

i no e mezzo. 

kttere 
al ghrnale 

NOP 1 
y7~ 

^ n 

In una corrispoudema te-
lensiva da A'ew York, Rug-
gcro Orlando riicnva che Ion. 
Rumor, il segretario politico 
della DC in viaggio per I'Ame-
rica, parlava in nome del po-
polo italiano. Sia ben chiaro 
che questo non e vero: Ru
mor csalta git Stati Vniti e 
la loro aggressione al Viet
nam. i/ popolo italiano invece 
condanna duramentc d porer-
no USA per questa sporca e 
tncivile guerra. 

D'altra parte, non si ricscc 
proprio a capire come pos*a 
Ion. Rumor prendersi I'arbi-
trio di « parlare a nome del 
popolo italiano ». quando an
che nelle stesse file della DC 
non mancano coloro che ran 
d'innano duramentc la politi
ca estera di Rumor. Moro. 
Scelba e Pietro Nennt 

Cordiali saluti. 
PASQUALE MORI 
(Chatillon • Aosta) 

I lavoratori socia- Non puo parlare 
listi c comunisti in nome del 
non (limenticano popolo italiano 
tanti anni di 
lotte tinitarie 

Sono un semphce lavorato-
re. nato e cresciuto fra brae-
cianti e operai romagnolt, e 
fin da bambino ho appreso da 
questi lavoratori delle dure 
battaglie condottc dai sociali
sti e comunisti uniti contro lo 
msorgere del /ascismo m Ro-
magna: poi. delle dure batta
glie per abbatterlo e per re-
staurare in Italia la demo-
crazia; e. infine. delle lotte — 
che anch'io ho vissuto assie-
me at lavoratori socialisti e 
comunisti — per il lavoro e 
per consolidate nei nostro 
I'acse quella democrazia du
ramentc conqutstata. 

Insontma, tanti anni di lot
te umtarie per sentirct dire 
alia televtsione il giorno 11' 
ottobre dall'on. Ferri che fra 
comunisti c socialisti vi c un 
contrasto tdeologico talmente 
forte da impedtre nuove mag-
giorance fra PSU e PCI. 

Ma possibile che il contra
sto ideoloqico esistente fra 
PSU e PCI sia superiore al 
contrasto ideologico esistente 
fra socialisti e Scelba'' O for
se Von. Ferri durante il di-
battito con Pajetta ha dimen-
ticato di essere al governo 
con gli amid di Scelba e con 
i vecchi mtnistri di Tarn-
broni9 F. peggio ancora con 
un Prcsidente del Consiglio 
che a comprende » il massa-
cro del vopolo vietnamita'' 

Se Mauro Fern alia TV rap-
presentava il PSU tutto intc-
ro. e il caso di dire che vera
mente i socialisti conducono 
una politica estremamente pe-
ricolosa per i lavoratori ita-
Itani; ad ogni modo in rispo-
sta alia posizione dei vari 
Ferri il sottoscritto si ripro-
mette di parlare con parcnti, 
amici .conoscenti di tenden
za socialista. esortandoli a ne-
gare il voto a uomini che at
tualmente cercano di divide-
re ulteriormente i lavoratori. 

Grazie e cordial* saluti. 
IVO MONTI 

(Forli) 

C'e qualcosa che 
« f unziona male » 
(senza mettere in 
(luhl)io l'iiiterveiito 
di fattori psichiel) 

E' con stupore che ho letto 
su/rUnita dt alcuni giorni fa 
larticolo a firtna dt Gaetano 
List: :< Nell'ormone la cintura 
di castita », che, parlando del
le conseguenze negative della 
« sessualitu prorompcttte » e-
lenca tra ninfomania. violen-
za carnale, relazioni tncestuo-
se. precoce sessualttd infan
tile, anche lejaculazione pre
coce e le polluzioni notturne. 
conttnuando poi cosi: « Come 
si fa a mettere in dubbio che 
in tutta questa gente vi .sia 
qualche cosa di organico che 
non funziona »; e « in fondo, 
si e ragionato, codesti eroti-
smi eccessivi o deviati e co
munque patologici hanno spes-
so negli organi sessuali e ne
gli ormoni che vi si produ-
cono il loro punto di par
tenza ». 

List che scrive nella rubri-
ca « medtctna » sembra igno-
rare t fattori pstchtct che so
no quast sempre la causa del
lejaculazione precoce. che 
pertanto vtene umversalmen-
te annovcrata tra le ncurosi 
sessualt c curata prmcipal-
mente come tale. Ixi stessa 
obbiezionc si potrebbc fare 
per alcune delle altre mant-
festaziont elencatc. aggiungen-
do alle causalt anche fattori 
sociali, completamente trascu-
ratt nell'articolu. Ma lanno-
vcraztonc della polluzionc not-
turna. che rapprcscnta un nor-
maltsstmo c comumssimo fe-
nomeno d'asscstamento dello 
organismo in assenza dt rap-
porti sessualt. tra le manife
stazioni patologiche di ortgtnc 
orgamca, avrebbe forse potu-
to appartre in una pubblica-
zione al tempo dei nostrt non-
ni, ma non mi saret aspetta-
ta dt leggcrla oggi. 

.. Son avrct scritto questa 
lettcra se si fosse trattato sol
tanto di controbattere delle 
test che non condtvtdo. ma 
una lunga espcrtenza profes-
stonaic in questo campo mt ha 
convmta che afjcrmaziont co
me quelle contenute nell'arti-
colo, possono turbare molti 
Icttort. soprattutto gtoiani, 
che potrebbero pensarc. a tor-
to, di essere afjcttt da anoma-
he orgamche. Solo per que
sta ragione spero che troita-
te lo spazw per pubblicare 
questa lettcra 

Cordiali saluti. 
ULLA STEINITZ 

(Roma) 

La scn-.ente cade ri*Ii'errore «M 
ror.fondere la pa.oger.esi con I>-
tir>ioj::a. La patcgenesi di un ma
le e il m«ccar.ismo con cui esso 
InsoTft. l'etiologim e la causa che 
rr.ffe in rr.o:o ta'.e meccanismo. 
Ora. r.'.n «i cor.:csta che I pro-
ces.»i rr.crbuM :n quesnor.e siano 
di ratura furjionale, ed e irf»i;i 
&o!tmte<o r.e.:* ir.ia frase c;ts.ta 
lr.rorr.p.e:.-trr.<r.te » Come si fa a 
n-.e;tere in dubb-.o che m tutla 
q.:e^xa gcr.te vi s:a qualcosa di 
oig:\r.:ct> che r.on /it-morw o fur.-
Z7-.12 r-.z.t'' J C'e da ch;edersi 
p*r.» co«a «1 trova aU'orlpne del
la turr.aia furvi.or.e. 

Anch« iaddrne oggi ron rlsulta-
no, ag'.i attuali mezzl dl lridagme. 
a-:eraziorii strulturall icioe orga-
r.:che» r.on e rv-juso che esse ten-
gano rnelare domani dalla bio:o-
g-.a molecolare. njovlisima disci-
pima che tr.daga non p;u a li
vedo del !e*sutl e delle cellule, 
ma appunto a Itrello delle mole-
cole. E come stupirsene se perfl-
no del fenomenl psichiel, e della 
s i f s u attiw.a mentale. si sospetia 
un fondamenio biochlmico nei s«-
no delle strut tare cerebrall. e cioe 
una base organica? 

A proposito poi del (attorl psl-
chici. In quesie come in altre sin-
dromi. il problema e dt predsare 
in Ofnl caso non se intervengano 
o meno rperche nessuno ne dubi-
U i . ma quanto essl slano deter-
minantl. e quanto »olo condizto-
nantt. Inflne sui ruolo del fattori 
social I. che sarebbero da me tra-
scurati. potrel rlcordare che pro
prio lo su queste colonne ho so-
stenuto che le nevrosl ne derlTano 
a tal punto da merit are rnegllo II 
nome dl t soclosl ». ig. / . ) . 

II « benessere » non 
ri ianno ancora visto 

Recentemente, durante un 
« Convegno dei 5 » alia radio, 
si e parlato del diritto di vo
to ai giovani che nbbiano 
compiuto il IS' anno d'eta. An 
ch'io sin qui son d'accordo. 
ma sono rimasto veramente 
stupito auando ad un certo 
punto del dibattito un proles-
sore (non ricordo il nome) 
motivava I'esigenza di dare 
apnunto il voto ai dictottennt 
col fatto che i giovani d'ogai 
vivono nei « benessere » e le 
loro aspirazioni sono quelle di 
miqltorare ulteriormente le 
proprie condiztoni. 

Francamente mi sembra 
una visione un po' troppo ot-
ttmistica dell'attualc situazio
ne. Tutti sappiamo che tantis-
simi giovani italiani, special-
ment • qui nei Veneto e anco
ra piii nei Meridione, sc vo
gliono guadagnarsi il pane de-
vono emigrate all'estero. E 
dove e allora il a berjessere v? 

Voglio fare un csempio con-
creto. II mio unico fiqlio. che 
presto compira 30 anni. ha 
fatto la quarta geometri c non 
ha potuto concludere gli stu
di per mancanza di mezzi e a 
causa della nostra scarsa sa 
lute (io sono un invalido con 
le gambe paralizzate e mm 
moglie c quasi cieca); non pud 
nemmeno emiqrare avendo 
noi due continuo bisoano dt 
cure ed asststenza. R dobbin-
mo vivere in tre con le sole 
nostre pensioni (53 mila lire 
al mesc) perche mio fiolio si 
trova disoccupato da oltre 2 
anni. Ha bussato e sta bus-
sando a tutte le parte per tro-
lare un impiego o un lavoro. 
ma tutti flito ad OQOI gli han 
no chtuso queste parte in lac-
cia. E' certo che voi non sap-
piarno neppure lontatutmente 
che covn sia questo nuovo 
« benessere «. 

LETTERA FIRMATA 
(Castelfranco V. - Treviso) 

Riii^raziamo 
questi lettori 

Ci e impossibile ospitare tut
te le lettere che ci perven-
gono. Vogliamo assicurare 1 
lettori che ci scrivono ed i 
cui scritti non sono stati pub 
blicati per ragioni di spazio, 
che la loro collaborazione e 
di grande utilita per il gior-
nale. 

Oggi ringraziamo: Raimon-
do LANGIU. Telti; Angelo 
BINI. Fibbiana; Riccarda 
SCALMANA. Sarezzo; Renato 
CORGHI. Reggio E.: Vmcen 
zo BONDIOLI. Monte S. Pie 
tro: Angiolo MOCAI. Bologna: 
Gianni DAMBROSIO. Sam 
pierdarena; Celeste BERGO 
CLIO. Robella d'Asti: Ms-
n o MARCHEGIANO. Roma: 
Eugenio PELI.ONI. Ca^telvp 
tro: Franco CASALI. Carpi: 
Angelo CANTINI. Firenze; Ce 
sare VANNETTI. Firenze: 
G C , Roma; S. GOLAN'TI. 
Fano; Aldo CASAGRANDE. 
Susa: Giovanni B., Cremo
na T.P. Ban; Ettore BRES-
SAN. Malcesine; F.V.. Mi
lano; Corrado CORDIGLIE-
RI. Bologna; Giulio DALBO-
NO. R a v e n n a ; Luigi ZAM-
BRANO. M i l a n o ; Angelo 
TERRADURA e Alessio LE 
GRENZIO. Rapallo; Enzo 
BERGAMINI. Bologna: Gio
vanni ASSERETO. .Savonn; 
Mauro TARAVACCI, Ortono-
vo; Bnino ARMANI. Marghe-
ra: Mario DELL'ORO. Valma-
drera: Bruno PENSIFRO. G#̂  
nnva: I.uigi TAGLIAN'I. I^>cco; 
f. 7. . Ver.ezia: G. FATTORINI. 
Milano Marittima: Fihppo Ci., 
.Sanremo; B. SCANAGATTA. 
Milano; un erupno di sottuftT-
ciali e guardie di P S . di Pe-
<;aro: Angelo AMATO, S. Gior-
pio Morgeto: Valerio ZACCHT. 
Verona: Mario VIGNA, Faen-
za; Teresa DORATO. Roma: 
Un Iettore di Merate: G.B. 
ALABASTRO, Genova; Olindo 
CAMANZI. Alfonsine; Enrico 
LUVISOTTI. La Spezia: Va
lerio OSTINI. Legnano; Ar-
temio BERTELLI. Moden»; 
Aldo LEONI. Ferrara: Ennlo 
CASETTI. Cesena; Teodiro 
CAPRERI. Genova; Pietro SA-
VINI. Trieste. 

— II Iettore Ercole F. d! 
Forli. che ci s< rive a nome 
di un eruppo di onerai isrrit-
ti al PSL\ se desidera che la 
sua leftera venga pubblicata 
dovrebbe inviarci anche l'm-
dirizzo. 

— Ci mandino 1'indirizzo 
anche 1 lettori: Pasquale PIN
TO. Carlo ROSSI di Vado L.. 
B L . di Trieste. Piero NOTA-
RI di Ferrara e Arturo ASCA-
RI di Modena. 

— Rineraziamo vivamente 1 
lettori Placido MARSILIO dl 
Venarla e Nello BORETTINI 
di Viadana che hanno sotto
scritto 1 000 lire ciascuno per 
< ITJnita ». 

Scrivete letter* brrsi. indicando 
ton chiarrzza nome, cognome e 
indirizzo. Chi desidera che in cal-
ce alia letters non compaia II 
proprio nome. re lo prrrisi. I-e 
lettere non ftrmate. o siglate. • 
con flrma illetiriMIe, o che rrca-
no la sola Indicariane: < L'n grup
po di. . . • non vengono pubhlicate. 
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